



20 DE ENERO DEL 2022

ECONOMÍA
ECONOMÍA POLÍTICA Y ALIMENTARIA

JULISSA CÁRDENAS RODAS
UNIVERSIDAD DEL SURESTE
LICENCIATURA EN NUTRICIÓN



ECONOMÍA

La economía es algo que está presente día con día en nuestra vida rutinaria, al hablar de economía nos imaginamos todo lo que tiene que ver con el gobierno y el país, pero lo cierto es que desde casa también estamos entrando en lo económico a la hora de administrar nuestras fuentes de ingreso.

“El estudio de la manera en que las sociedades utilizan los recursos escasos para producir mercancías valiosas y distribuirlas entre los diferentes individuos” (Nordhaus)

TEORÍA CLÁSICA

En 1776 se considera normalmente como el comienzo de la economía clásica, debido a que Adam Smith publicó un libro titulado “Una investigación sobre la naturaleza y causas de la riqueza de las naciones”.

Los economistas clásicos reorientaron la economía, alejándose del análisis previo que se centraba en los intereses personales del gobernante y un interés basado en las clases sociales. El fisiócrata François Quesnay y Adam Smith, por ejemplo, identificaron la riqueza de la nación con el producto nacional bruto, en lugar de con la tesorería del rey o del estado. Smith veía este producto nacional como el trabajo aplicado a la tierra y al capital. Una vez que la tierra y el capital son apropiados por los individuos, el producto nacional se divide entre trabajadores, terratenientes y capitalistas, en la forma de salario, renta e interés.

TEORÍA DEL VALOR-TRABAJO

Esta teoría es aquella en la que se considera el valor de un servicio bien que se determina mediante la cantidad de trabajo hecho.

“El trabajo era la unidad de medida exacta para cuantificar el valor”. (Smith)

David Ricardo desarrolló una teoría del valor-trabajo incorporado en su obra Principios de economía política y tributación (1817). En dicho ensayo afirmaba que todos los costos de producción son costos laborales que se pagan de una forma directa o acumulándolos al capital. Pensaba que los precios dependerían de la cantidad de trabajo incorporado en los bienes o servicios.

LA TEORÍA DEL VALOR-TRABAJO EN MARX

Se conoce principalmente por los estudios al respecto de Karl Marx, en su obra El Capital, siendo un principio fundamental en el pensamiento económico del marxismo.

Este personaje hace referencia a que el valor de una mercancía se determina por el trabajo que hizo, en cuánto empeño y dedicación le puso para así producirlo muy bien.

La teoría del valor de Marx no tiene como objetivo predecir el precio de las mercancías, sino de comprender las fuerzas principales que regulan el intercambio de las mercancías. En el caso particular de la mercancía "fuerza de trabajo", la ley del valor sirve para explicar el origen de la ganancia capitalista: el plus valor.

TEORÍA DE LA ESTRUCTURA ECONÓMICA Y SECTORES ECONÓMICOS

En esta teoría se habla acerca de las actividades productivas que se agrupan determinando así de la más importante a la menos importante pero que igual todas ayudan en cuanto a la economía.

El Sector Primario: Está constituido por la agricultura, el sector pecuario, silvicultura y el minero.

El Sector Secundario: Se basa en la producción de bienes, en como le pueden dar un buen uso y así producir mejores productos.

El Sector Terciario: Son aquellas actividades que no producen mercancías o bienes, pero son necesarias para el normal funcionamiento de la economía.

Podemos concluir que para que exista una buena economía se necesita una determinación precisa de cada ciudadano que quiera aportar correctamente. También se necesita empeño y dedicación para lograr grandes ganancias.

Bibliografía

Nordhaus, S. y. (s.f.).

Smith, A. (s.f.).

SURESTE, U. D. (s.f.). *ECONOMIA Y POLITICA ALIMENTARIA*.